

## **BAB 5**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan analisis data dan pembahasan yang telah diuraikan pada bab pembahasan maka dapat diperoleh kesimpulan bawasannya Persepsi Masyarakat Tentang Pelaksanaan Program Keluarga Harapan (PKH) Di Desa Wlahar Kulon Kecamatan Patikraja Kabupaten Banyumas yang diukur dengan indikator pengetahuan sebanyak 58% orang mengetahui tentang pelaksanaan PKH, responden mengetahui adanya pelaksanaan PKH berasal dari media sosial dengan presentase sebesar 63,6%, karena saat ini memang informasi dari media sosial cepat menyebar. Hasil penelitian juga menyebutkan bahwa sebenarnya 68,2% responden menyukai jika ada bantuan dari pemerintah, dan menurut pandangan tokoh agamapun juga diperbolehkan saling membantu asalkan harus adil dan tepat, dengan harapan kedepannya masyarakat menjadi mandiri tidak malas dan tidak mengandalkan uang bantuan serta dapat menurunkan angka kemiskinan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa persepsi masyarakat tentang ketepatan sasaran penerima belum tepat sasaran, masih banyaknya persepsi masyarakat menganggap masyarakat penerima yang ketergantungan dari uang bantuan serta persepsi masyarakat tentang perbedaan finansial sebelum dan sesudah menerima belum terlihat. Pemerintah dianjurkan agar memperbaiki data yang tercatat ganda, mengusulkan data keluarga yang benar membutuhkan, serta melakukan pemberdayaan masyarakat agar masyarakat dapat mandiri dan keluar dari PKH.

## B. Rekomendasi

Berdasarkan hasil temuan penelitian ini maka diperoleh rekomendasi sebagai berikut :

1. Kepada pemerintah pusat maupun daerah sebagai pengambil kebijakan diharapkan program ini tetap berjalan dengan berbagai macam perbaikan atas masukan dan kejadian yang ada di lapangan sehingga kedepan segala macam bantuan dapat berjalan lancar dan tepat sasaran.
2. Masyarakat terutama penerima PKH diharapkan rajin melaksanakan kewajibannya sebagai penerima dengan aktif datang pertemuan, tidak bermalas-malasan dan menggampangkan, sebisa mungkin harus bisa mengubah hidupnya lebih mandiri lagi agar tidak ketergantungan.
3. Masyarakat non penerima diharapkan segera melaporkan jika terjadi penyelewengan dana bantuan
4. Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai referensi dan masukan bagi penelitian dimasa yang akan datang

